

官厅建築工事

# 入札参加者減少止まらず

## 民間発注活況、業者シフト

国土交通省が発注する官庁建築の工事で、入札参加者の減少が止まらず、発注担当者を悩ませている。一般競争入札や希望競争入札を公告しても、参加希望者がいなかつたり、希望者が1人しか現れなかつたりといった理由で入札を延期する事例が相次いでいる。民間の建築工事が活況なめ、「官庁建築工事と競合している可能性が高い」（国交省の担当者）。異例の事態に、同省は早急に抜本的な対策を講じる方向で検討を進めているが、方策は定まっていない。

## 国交省の対策、決め手欠く

同省の官房常総部と各  
地方整備局が06年度に発  
注した官庁建築工事のうち、  
1割強で落札者が決  
まりなかつた。このうち  
新築工事では約1割、改  
修でも1割強が、参加者  
が少なすぎて入札ができ  
なかつたといふ。  
景気拡大を背景に、一  
こ数年、首都圏や大阪、名  
古屋などでは民間発注の

建築工事は活況が続く。同省が先にまとめた06年度の新設住宅着工戸数は、4年連続の増加で、97年以来で最高の戸数となつた。老朽化したオフィスビルやマンションの改修で落札できなかつた場合、特にこの数年で導入が急拡大している総合評価方式の入札では、提出された資料の作成コストがかかる。多額のコストをかけた。多くの競争入札では、札参加に必要な書類が多

工事も増加。建設業者も、国や自治体の財政難で削減が続く公共工事に代わって民間工事の受注に力を入れている状況だ。

を考えることでリスクは増大しているのが実情だ。「リスクが大きくなれば、本気で投注に動く公共工事を絞り込まざるを得ない」と国土交通省の担当者も業者側の事情を理解する。

特に、改修工事などのように工期が長く、技術者を長期間にわたって拘束する必要のある工事に対しては、入札に参加す

るより、具体的な実体を持てた動きが顕著になつてゐるといふ。

國文省は、いわした傾向は一過性のものではないとみて、今年4月から入札参加者を増やすための試みとして、一般競争入札の年間発注見通しに価格帯も併せて示す方式を採用した。事前に工事を採用した。事前に工事規模を示すことで、計画的に入札に参加できるよ

く公表し、建築費などを積算しやすいように工夫。改修工事などでは、現場の特殊性を把握してもらうために、入札前に現場見学会を開いたりもしている。しかし、現段階では、いずれの対策も目立った効果は上がっていないといふ。

工事概要も事前に細かに意図だ。

うに少しもひねりが無い  
図だ。

19年 7月 24日

建設工業新聞